

## 奈良女留学生に聞く「私の国の女性たち」アンケート回答まとめ (2022.02.22)

参加者数 留学生除き 23 名

アンケート回答 17 名 (大学女性協会会員 13 名 非会員 4 名)

回答者の年代 30 歳未満 2 名 40 代 1 名 60 代 1 名 70 代 7 名 80 歳以上 6 名

Q: 今日の内容はいかがでしたか?

とてもよかった 13 名 よかった 4 名

Q: 上の選択肢を選んだ理由はどんなことですか?

「各国の状況、女性の立ち位置を知ることができた」「本音で話す内容に共感」「日本人の特徴を理解されていた」「日本語がとても上手」などのコメントが共通していた。以下に回答を紹介する。

- \* どれも「彼女の国の女性たち」の状況が良く理解できる発表で、資料も工夫されていました。
- \* 各国の女性の立ち位置がよくわかり、日本との共通点が多いことが興味深かった。
- \* 各国留学生の話が具体的でとても学ぶことが多かった。「空気を読む」などという言葉と文化を皆さんが理解していることに驚いた。
- \* 他の国の方から日本/日本人がどのように映っているのか、自国との違いや印象について様々な意見を興味深く聞かせていただきました。一方で、日本の学生として(また、海外の大学での勉強も経験した身として)色々と思うところがありましたので、日本人が自国、あるいは他国の学生との関わりについてどう感じているかなど、相互的に意見交換ができると、互いの理解を深めることに繋がりより面白いと思いました。
- \* 女性にまつわる各国の様々な話が聞けて、大変勉強になりました。後半のディスカッションも、とても面白かったです。
- \* 多方面からの留学生のお話が聞けた。実生活から感じる本音の感想まで出ていたと思う。
- \* 若い留学生の話から今日のお国事情がよくわかり、又質疑応答では留学生が本音で話す内容にとっても共感を覚えた。座長が前もって打ち合わせなどをされていたことや留学生が質問に戸惑うことなくスムーズに回答できるようにうまくつなげてくださっていたことにもとても好感が持てました。
- \* 留学生の皆さんから見て日本人との深い友人関係が作りにくいことが意外だった。
- \* 時間がゆっくりとあったので、各国の状況がよくわかりました。また、みなさん日本語が流暢で、日本の事情もよくご存じだった。
- \* 留学生の方の生の声が聞けてよかったです。奈良出身者なので、皆さんが奈良という場所

にひかれて奈良女子大学に留学を決めたとおっしゃっていたのを伺ってうれしくなりました。

- \*若い学生さんから見たそれぞれの国の女性像、日本人の特徴を興味深く聞かせていただきました。短期間でここまで日本語を使いこなし、堂々と意見が述べられる皆さんに感動しました。
- \*留学生の皆さんが、自分の国のことを誇りに思っておられることが伝わってきました。日本との違いなどもしっかりと認識されているなあと思いました。文字も文法も違うにもかかわらず日本語がとてもお上手で、その陰にすごい努力があると推察しました。

#### 5. 留学生の皆さんにメッセージを

「奈良での学生生活を楽しんでください」「両国の懸け橋として活躍してほしい」というコメントが多く寄せられた。以下にいくつかの回答を取り上げて紹介する。

- \*まず日本語がとても上手なことに驚きました。いつか私と一緒に勉強してほしいです。
- \*日本の学生に対して気が付いたことはアドバイスしてほしい。
- \*沢山練習されたのではないかと思います。皆さん、とても上手なプレゼンでした。
- \*日本の女子大学(奈良女子大学)で学んだことを活かし、奈良の生活を十分に楽しんで自分の国と日本の未来を拓く懸け橋になってください。
- \*良く学び、よく遊び、学生生活を思う存分たのしんでください。卒業したらお国と日本の架け橋になって平和の文化を築いてほしいです。ご活躍とご多幸を祈ります。
- \*困難な状況下ですが、日本の良い所悪い所を考えながら国際的な感覚を取得されて大きく飛躍されることを祈っています。
- \*学習ばかりでなく、他国の友人、文化を身につけ、心に残る留学生活をおくられ、これからの生活を豊かになさるよう願っています。
- \*コロナ禍で色々不自由な思いもされていると思いますが、勉学、研究の合間を縫って是非奈良、そして日本をできる限り満喫してください。皆様にとってかけがえのない経験になることは間違いありません。(若い頃日本から海外留学をした経験から申し上げました。)そして日本だけでなく世界中と皆様の母国との懸け橋となってください。本日は興味深いお話を伺えて学ぶところが多かったです。
- \*違う文化の中で育った私たちですが、皆さんとならお互いを尊重しつつ、平和に暮らしていけると思いました。世界平和のために良きかけ橋の役目をしてくださるよう期待しています。
- \*コロナ下でいろいろな制約も多いと思いますが、学問や研究に励むとともに、日本で様々な活動や交流をし、母国との懸け橋となって活躍してくださることを期待しています。